
ABSTRAK 

 

Perhelatan pembangunan dan arus industrialisasi bagi dunia ketiga tidak 

hanya harus dipandang dengan apa adanya. Melihat konstruksi ekonomi yang 

ditunjukan beberapa tokoh seperti Karl Marx dan Antonio Gramsci, perjuangan 

kelas dalam gerakan sosial pasti terjadi sebagai respon arus pembangunan. 

Gelombang  gerakan  sosial  tersebut  terus  menerus  diproduksi  dan mengalami  

dinamikanya  sendiri.  Salah  satu  diantara  banyak  faktor  yang  menjadikan 

gelombang gerakan sosial tidak pernah surut adalah protes-protes berkaitan 

dengan kontestasi kapitalisme ekstraktif dalam menguasai Sumber  Daya  Alam  

(SDA).  Salah  satu  aktor  gerakan  sosial  tersebut  adalah Organisasi  Front  

Nahdliyin  Untuk  Kedaulatan  Sumber  Daya  Alam  (FNKSDA).  Organisasi 

tersebut  sebagian  besar  anggotanya  adalah  pemuda  dan  memiliki  basis  

dengan  warga Nahdliyin. 

Salah satu gerakan sosial muncul dalam  tubuh ormas Islam terbesar di 

Indonesia, yakni Nahdlatul  Ulama  (NU).  Kondisi  kurangnya kedaulatan  

sumber  daya  alam  di  Indonesia mendorong sekelompok pemuda NU 

membangun jejaring dalam organisasi gerakan sosial-lingkungan yang yang  

berbasis  jaringan  dengan  komunitas Nahdlatul Ulama. Organisasi  yang  resmi  

berdiri pada 9 desember 2013. Awalnya FNKSDA muncul akibat dari 

kekecewaan sebagian pemuda NU terhadap kelompok NU struktural dan 

pemerintah. Sebab, kelompok NU yang duduk struktural dianggap kurang peduli 

terhadap isu kedaulatan sumber daya alam dan kelestarian lingkungan-sosial 

hidup  rakyat  Indonesia, khususnya warga NU. Pemerintah dan kelompok NU 

struktural dalam kacamata FNKSDA kurang bertanggung  jawab  terhadap hajat 

hidup warganya dan  kedaulatan SDA serta dampak sosial-lingkungan yang 

ditimbulkan.  

Penelitian  ini  ingin  menjawab  pertanyaan  penelitian  tentang  

“Bagaimana  proses gerakan  pemuda  NU  di  dalam  Front  Nahdliyin  Untuk  

Kedaulatan  Sumber  Daya  Alam (FNKSDA) dan konsepsi keagamaan dijadikan 

sebagai landasan bergerak ?”  Berawal  dari pertanyaan itu, penelitian ini 

menggunakan pendekatan penelitian deskriptif-kualitatif dengan metode 



pengumpulan data melalui wawancara, observasi dan  studi pustaka. Pendekatan  

ini mencoba menggambarkan fenomena sosial yang terjadi pada permasalahan 

yang akan diteliti yang  kemudian  dilakukan  proses  penyusunan-penjelasan-

tahap  analisa.  Penelitian  diskriptif tidak  dimaksudkan  untuk  menguji  hipotesa  

tertentu  tetapi  menggambarkan  tentang  apa adanya tentang suatu variabel, 

gejala atau keadaan sosial.  

Secara  keseluruhan  penelitian  ini  mengkaji  pembentukan  gerakan  

yang  dilakukan oleh FNKSDA. Selain itu, penelitian ini juga mengkaji 

bagaimana organisasi yang utamanya dimotori oleh pemuda NU  ini dalam 

melakukan kritik dan perlawanan  terhadap pemerintah yang  lemah  terhadap  

Industri  ekstraktif multinasional.  Studi  ini menghasilkan  pemahaman baru  

terkait  konfigurasi  protes-protes  kolektif  salah  satu  gerakan  sosial-lingkungan  

yang membawa  ideologi  serta  simbol-simbol  agama  sebagai  alat  perjuangan.  

Organisasi  ini memiliki  visi misi  yaitu  “memperkuat  dan  mendukung  

perjuangan  ekonomi-politik    dan  kultural    masyarakat    korban    konflik  

SDA  di  Indonesia”.  Selain  itu,  “mengokohkan kedaulatan masyarakat dalam 

tata milik, tata kelola, dan tata guna SDA”. 
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ABSTRACT 

 

Development implementation and hard of the influence from 

industrialization should not be understood by the way they are.  According to the 

Karl Mark and Antonio Gramsci economical construction, the concern of the class 

from the social movement is happened from the respond of the current of 

development. That current of social movement is continuous produced and have 

their own dynamics. One of  the factors from the enduring current social 

movement is caused of many protestants from contestation capitalization 

extractive fight to get acquisition the natural resources. One of the actor is Front  

Nahdliyin  Untuk  Kedulatan  Sumber  Daya  Alam  (FNKSDA). Almost all of the 

members of that organization are nahdliyin. 

One of the social organization that present as the big one from the 

Islamic religion in Indonesia is nahdlotul ulama’. Because the less of sovereignty 

natural resources happened in Indonesia nahdotul ulama’ make the members build 

connection from the social movement organization that based from nahdlotul 

ulama’. That organization is made on ninth of December 2013. On The first time, 

FKNSDA presents as the cause of the disillusion of the NU teenagers group from 

the  NU structuralism group and the government. The NU structuralism is known 

less care about the sovereignty of the natural resources and the preservation of 

social environment Indonesian people, especially the member of NU. 

This research is answered the questions about how the process of the 

teenagers movement from NU in FKNSDA is and how to make the Islamic 



religion become the foundation of their process. Starting from those questions, 

this research is used descriptive qualitative approach with interview, observation, 

and references methods. This approach want to describe the social phenomenon 

that happen in the problem that will be researched and the next is the arrange from 

the explanation analysis. 

In general, this research is concerned about the assessment of the 

process making organisation from FKNSDA. Furthermore, this research is also 

reviewed from how this organization work to critic and act to change the wisdom 

from the government that less about multinational extractive industry. This 

research makes new understanding about working of the social movement that 

brings the Islamic religion on their work. This organization has vision and mission 

to make strong and support the struggle from the people that has gotten conflict 

natural resources in Indonesia, and make clear that the people is the owner from 

the ownership, management, and the function of natural resources. 

Keyword: NU teenagers, social movement, social organization. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 ملخص

 

رؤية . يجب ألا ينظر إلى التنمية والتصنيع من تدفق الحدث للعالم الثالث فقط مثل ما هو عليه

إظهار بعض الشخصيات مثل كارل ماركس وأنطونيو غرامشي، الصراع الطبقي في  البناء الاقتصادي

ويتم إنتاج موجة من الحركات الاجتماعية  .الحركات الاجتماعية يجب أن حدثت استجابة لتدفق التنمية

واحدة من بين العديد من العوامل التي تجعل من موجة من الحركات  .باستمرار وشهدت ديناميتها الخاصة

جتماعية وأبدا هدأت الاحتجاجات المتعلقة الطعن الرأسمالية الاستخراجية في اتقان الموارد الطبيعية الا

(SDA) .واحدة من الجهات الفاعلة في الحركة الاجتماعية هيNahdliyin  لسيادة جبهة الموارد الطبيعية

 .Nahdliyinين تنظيم معظم أعضائه هم من الشباب ولها قاعدة مع المواطن. (FNKSDA)منظمة 

ظهرت واحدة من الحركات الاجتماعية ضمن أكبر منظمة إسلامية في إندونيسيا، ونهضة 

حركة  NUشروط عدم وجود سيادة للموارد الطبيعية في إندونيسيا دفعت مجموعة من  (NU). العلماء 

تأسست  .ع نهضة العلماءالشباب لبناء الشبكات في المنظمات الاجتماعية والبيئية التي تستند شبكة المجتمع م

ضد  NUالمظالم الناشئة عن الشباب  FNKSDAفي البداية  .2013ديسمبر،  9المنظمة رسميا يوم 

الهيكلي التي تعتبر أقل قلقا حول قضايا  NUولذلك، كان يجلس مجموعة  .الهيكلية والحكومة NUمجموعة 

والبيئية من الشعب الإندونيسي، وخاصة أعضاء  السيادة على الموارد الطبيعية والحياة الاستدامة الاجتماعية

NU.  الحكومة وهيكليا في المجموعةNU FNKSDA  نظارات أقل مسؤولة عن حياة مواطنيها وسيادتها

 .للموارد الطبيعية والآثار الاجتماعية والبيئية الناجمة

في الجبهة  NUكيف يمكن للحركة الشباب "هذه الدراسة تريد الإجابة على الأسئلة البحثية حول 

Nahdliyin  لسيادة الموارد الطبيعية(FNKSDA) وانطلاقا من  "والمفهوم الديني تخدم كأساس للتحرك؟

النوعي للجمع البيانات عن طريق المقابلة -هذه الأسئلة، تستخدم هذه الدراسة مناهج البحث المنهج الوصفي

ية التي تحدث على القضايا التي سيتم بحثها يحاول هذا النهج لوصف الظواهر الاجتماع .والملاحظة والأدب

لم يكن القصد دراسة وصفية لاختبار فرضية محددة ولكن وصف  .ثم تتم تحليل إعداد عملية تفسير المرحلة

 .ما هو عن متغير الأعراض أو الظروف الاجتماعية



 وبالإضافة إلى .FNKSDAوعموما، أن الدراسة تبحث في تشكيل الحركات التي يقوم بها 

في النقد  NUذلك، يدرس هذه الدراسة أيضا كيفية المنظمات مدفوعة في المقام الأول من قبل الشباب 

وتقدم الدراسة فهما جديدا  .والمقاومة ضد حكومة ضعيفة ضد الصناعات الاستخراجية متعددة الجنسيات

الأيديولوجية والرموز لتكوين الاحتجاجات المتصلة بحركة الاجتماعية والبيئية جماعية واحدة أن يجلب 

لتعزيز ودعم نضال الاقتصاد السياسي "هذه المنظمة لديها رؤية ومهمة هي  .الدينية كوسيلة للنضال

، مؤكدا سيادة "وبالإضافة إلى ذلك  ."الثقافي المجتمعات المحلية في إندونيسيا المتضررين SDAوالصراع 

  (SDA)”.ينتمي إلى المجتمع في الحكم والإدارة والحكم من أجل

 

 الشباب والحركات الاجتماعية ومنظمات المجتمع المدني :NU كلمات البحث

 

 


